Registrate

21 jul 2022 - 5:29 p. m.

Deforestación: este es el diagnóstico que le deja el gobierno de Duque a Petro

Este jueves el ministerio de Ambiente dio un balance oficial de la deforestación durante el gobierno de Iván Duque. En el último año esta actividad se incrementó en un 1,5 %, con más de 174.000 hectáreas de bosque perdidas.











Redacción Ambiente

Seguir



Más del 70% de la deforestación se concentra en los departamentos de Norte de Santander, Antioquia y cuatro de la Amazonia: Meta, Caquetá, Guaviare y Putumayo. / AFP

Foto: AFP - RAUL ARBOLEDA

Escuchar: que le deja el gobierno de Duque a O 0:00

El viernes pasado, el ministerio de Ambiente y el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam) publicaron las cifras de **deforestación** de 2021, periodo en el que se deforestaron **174.103 hectáreas** de bosque en Colombia. Si bien el informe señala que en algunos Parques Naturales esta actividad se redujo, como en Tinigua (en un 6 %), La Macarena (en un 11 %), La Paya (en un 17 %), Paramillo (en un 28 %), Cordillera de los Picachos (en un 30 %) y la Reserva Nacional Natural Nukak (en un 33 %), en el **Parque Nacional Natural Serranía de Chiribiquete** la **deforestación aumentó** en un **13** % con relación a 2020, con 2.207 hectáreas afectadas. En 2021, **Parques Cómo Vamos** advirtió que los ecosistemas de 45 de los 59 parques del país tienen algún grado de amenaza.

Este jueves, el minambiente convocó a una rueda de prensa para dar un balance oficial sobre la **deforestación** durante el **gobierno de Duque**. Teniendo en cuenta un modelo de tendencia generado por el Ideam, el Insitituto calculó la tendencia de deforestación desde el pico de 2017, cuando se perdieron 219.552 hectáreas, hasta 2021. Siguiendo este modelo, el porcentaje de tendencia se redujo el año pasado en un 34 % con relación a 2020. No obstante, la cifra **aumentó** un **1,5** % entre 2020 y 2021: de más de 171.000 hectáreas perdidas se pasó a **más de 174.000**. (**Lea: La deforestación en Colombia sigue aumentando.** ¿Qué errores se están repitiendo?)

En entrevista para El Espectador, Sandra Vilardy, directora de la organización civil Parques Nacionales Cómo Vamos, explicó que lo clave es entender que, precisamente, se está hablando de un modelo de tendencias. La investigadora

animità aire aire dannita da 9010 la tara da anaimienta da la defensatación da

apunto que aunque despues de 2018 la tasa de crecimiento de la delorestación se desaceleró, "la deforestación sigue siendo alta". Rodrigo Botero, director de la Fundación para la Conservación y el Desarrollo Sostenible (FCDS), quien también fue consultado por este diario, afirmó que se trata de "una reducción hipotética, porque los datos reales muestran crecimiento de la deforestación".

Un informe de la FCDS sobre **deforestación** en la **Amazonia**, señala que en el caso de territorios indígenas "es importante mencionar que esta **deforestación** no es responsabilidad de sus comunidades propietarias, sino de terceros ocupantes que, pese a que estos resguardos cuentan con medidas cautelares emitidas por jueces de la República, siguen siendo objeto de invasión y de desarrollo de actividades ajenas a estas comunidades indígenas".

Por su lado, el ministro de Ambiente, Carlos Correa, también habló en la rueda de prensa sobre **Artemisa**, la **estrategia militar** con la que este gobierno ha buscado disminuir la **deforestación** en **áreas protegidas**. Desde que empezó la operación, en abril de 2019, se han recuperado 23.842 hectáreas que estaban siendo afectadas por esta actividad y se han adelantado 94 imputaciones por delitos como la deforestación, promoción y financiación de la deforestación, daño ambiental, ecocidio e invasión de áreas de especial importancia ecológica. **(Lea Artemisa: La respuesta militar del Gobierno a un problema ambiental)**

Sin embargo, según Botero, de esas hectáreas, "no hay ni una que hoy esté en procesos de restauración efectiva por parte de agencias ambientales ni de comunidades locales". Correa explicó que algunas de esas hectáreas están vinculadas a los 500 proyectos que actualmente adelanta el gobierno para la conservación de los bosques, mientras que en otras, como en algunas partes de **Chiribiquete**, se está haciendo "control territorial para hacer restauración pasiva: cuidamos el área y el mismo suelo tiene la capacidad de regenerarse y de restaurarse".

La deforestación en 2022

El Boletín de Detección Temprana de Deforestación de Ideam, basado en las **alertas tempranas** que analiza el Insituto, en el primer semestre de 2022 la

deforestación aumentó en un 10 % con relación al mismo periodo del año pasado. Por otro lado, se calcula que para el segundo semestre, esta disminuya en un 37 % frente al segundo semestre de 2021. (Lea: Deforestación en el Parque Nacional Chiribiquete aumentó 13 % en 2021)

Según el ministro Correa, "este es el resumen de las alertas tempranas emitidas por el Ideam. Lo que evidenciamos es que en el primer trimestre tenemos un aumento de la deforestación del 10 %, frente al mismo periodo del año anterior. Sin embargo, para el segundo trimestre identificamos una disminución de la deforestación del 37 %, un resultado muy positivo. Es por esto por lo que hay que seguir trabajando y seguir haciendo esfuerzos para proteger y conservar los bosques del país".

Actualmente, el 77% de la deforestación se concentra en los departamentos de Norte de Santander, Antioquia y cuatro de la **Amazonia**: Meta, Caquetá, Guaviare y Putumayo.



La existencia del periodismo de El Espectador es muy importante para **Colombia**. Trabajamos cada día para estar a la altura de esa responsabilidad.

Suscribete



📻 Síguenos en Google Noticias

Deforestación Amazonia Deforestación en Colombia **Temas Relacionados** Cifras de deforestación en Colombia Noticias Colombia Noticias hoy Deforestación gobierno Duque





